

## COMUNICADO DE PRENSA COMANDO DE RICARDO LAGOS

13.11.1999

Comprometió Lagos para enfrentar los desafíos de un nuevo milenio

## "12 AÑOS DE ESCOLARIDAD PARA TODOS"

- \* Dijo que "hay que refrescar la memoria a quienes aseguran que no se ha hecho nada en estos 10 años".
- \* Recordó que en los gobiernos de la Concertación el gasto público y los salarios de los profesores han aumentado en un 150%, además de que hoy se invierte 7 veces más en textos que en 1989.

El candidato presidencial de la Concertación, Ricardo Lagos, dijo que Chile debe y puede alcanzar una escolaridad de 12 años, "y si lo hacemos habremos ganado buena parte de la batalla para tener un sistema educacional de primer nivel para el próximo siglo. Ese es mi compromiso".

Lagos expuso esta mañana en la clausura del VI Congreso Nacional de la Colegios Particulares, que se desarrolló desde el jueves en el edificio Diego Portales, con la participación de educadores y sostenedores de todo el país. En la ocasión dijo que el éxito de la reforma es fundamental para el desarrollo de la educación chilena con miras a un nuevo milenio.

"Nuestra meta es que en el Chile de bicentenario tengamos un sistema educacional donde no sólo haya logros en la calidad de la educación sino donde existan igualdad de oportunidades para todos los jóvenes. Eso es tarea de todos", dijo el candidato.

Asimismo, destacó los logros de los gobiernos de la Concertación y como ministro en el ámbito de la educación. Dijo que en los últimos 10 años la subvención se ha más que duplicado, la inversión en textos es 7 veces superior, los sueldos de los profesores han aumentado en un 150% y existe una plena libertad de enseñanza. Agregó, sin embargo, que esto es insuficiente todavía y que por ello lo que comenzó como ministro lo va continuar y completar como Presidente.

Lagos explicó que hoy día los niños más pobres van en promedio 7 años al colegio, mientras que los de más recursos están 12 años. Dijo que esto se traduce en que para gran parte de los niños de este país la educación media es

terminal, lo que debe llamar la atención para impulsar un sistema de becas y programas de retención y reinserción de alumnos, especialmente en la enseñanza media, y así evitar que los niños tengan que trabajar mediante el pago a las familias de escasos recursos para que sus hijos estudien.

El líder concertacionista se comprometió a duplicar en seis años la subvención y apoyo para los alumnos de los establecimientos más pobres, aumentar la educación parvularia con 130 mil matriculas adicionales y mejorar la oferta de la educación técnico-profesional. Dijo que "nuestra discrepancia básica con la derecha es que si ellos pudieran se limitarían a dar un subsidio a la demanda, como ya lo hicieron, y dejarían lo demás al mercado, a la libre competencia. Y eso –todos lo sabemos- es mantener la desigualdad y la pobreza".

Lagos dijo que "hay que refrescar la memoria a quienes dicen que no hemos hecho nada en 10 años y pretenden tener el monopolio de la administración eficiente de los recursos públicos". Puso como ejemplo que en la comuna de Las Condes se invierte 18 veces más que en La Granja, para una población escolar que es un tercio de esta última y, sin embargo, no hay ningún colegio subvencionado de Las Condes entre los 25 mejores colegios del país, como ocurre con escuelas de San Miguel, El Bosque, Santiago, Providencia, Calama, Cauquenes y Santa Cruz.

El candidato se refirió al tema del financiamiento compartido y expresó que lo fundamental es que esté inspirado en una lógica solidaria de los sostenedores, es decir, en el aumento de becas, cobros diferenciados y tolerancia ante distintas situaciones, mientras que al Estado le corresponde entregar su apoyo a las familias que no pueden aportar recursos.

"Porque hemos avanzado en estos años hoy podemos tener metas más exigentes que nos permitan terminar con las grandes desigualdades y brindar mejores oportunidades a nuestros estudiantes para responder a los nuevos requerimientos de una sociedad cada vez más global y competitiva. Eso es para nosotros Crecer con Igualdad", dijo.

Oficina de Prensa Comando de Ricardo Lagos